

La primera promoción de Medicina saldrá sin pisar la facultad de Salud - El Mundo Castellón al Día - 21/09/2015

La primera promoción de Medicina saldrá sin pisar la facultad de Salud

- La ejecución de los nuevos módulos, en dos años, demora la obra por lo menos hasta octubre de 2017
- El pasado mes de junio se graduaron los primeros titulados en Enfermería de la Jaume I de Castellón

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN
La titulación de Medicina, puesta en marcha en la Universitat Jaume I en el curso 2011-2012, concluirá su primera promoción en junio del año 2017, una fecha en la que la UJI aún no habrá finalizado las obras de la facultad de Ciencias de la Salud, ya que según los plazos de ejecución de los nuevos módulos, que integran las aulas docentes, no estarán operativos como mínimo hasta octubre de 2017.

Estos módulos, que integran las diferentes aulas docentes y se licitaron durante el pasado mes de marzo, deberían haberse adjudicado ya en el mes de julio, no obstante, según fuentes de la UJI «los trámites administrativos y el mes inhábil de agosto han ido retrasando la adjudicación de este proyecto, licitado por 17,7 millones de euros, y por lo tanto también el inicio de las obras».

Tal y como ha destacado el decano de Ciencias de la Salud en la UJI, Rafael Ballester, «se prevé que en este mes de septiembre se concrete la adjudicación del proyecto de los módulos dos y tres de la primera fase y una vez adjudicado se inicien las obras a lo largo del mes de octubre». De esta manera, y según los plazos definidos en la licitación de dichas obras, los edificios estarían construidos como pronto en octubre de 2017, iniciado ya el curso. No obstante, Ballester precisa que una vez construidos los dos módulos deberá procederse al equipamiento de dichas infraestructuras, un proyecto que también deberá licitarse y adjudicarse y que en teoría se alargará durante un periodo de 6 meses, un plazo que alargaría la puesta en funcionamiento de estas nuevas infraestructuras en abril del año 2018.

Esto significa que los alumnos de una de las titulaciones más demandadas en la UJI no habrán contado en ninguno de sus 6 cursos con unas instalaciones adecuadas y se hayan tenido que contentar con dar las clases durante toda su carrera en una sede provisional o acudiendo a aulas de otras facultades. En esta misma situación han finalizado ya sus estudios los primeros graduados en la titulación de Enfermería por la Uni-

versitat Jaume I. Ballester ha explicado que «el pasado mes de junio ya finalizó la primera promoción de Enfermería de la UJI, alumnos que tampoco han disfrutado de instalaciones universitarias propias».

Siendo optimistas, los nuevos módulos estarían completamente listos para el curso 2018-2019, dilatando así en el tiempo la concreción de unas infraestructuras, cuya inversión ya acumula cuatro años de retrasos si se tiene en cuenta la primera previsión manejada por la Jaume I cuando puso en marcha la titulación de Medicina.

De igual forma, desde la Oficina Técnica de Obras y Proyectos (OTOP) de la UJI se ha reconocido

DESCARTADAS LAS CLASES DE MEDICINA EN LOS HOSPITALES

En el campus. Aunque hace un tiempo los responsables de Ciencias de la Salud de la Universitat Jaume I plantearon la posibilidad de estudiar que las clases de los últimos cursos de Medicina se pudieran realizar en los diferentes centros hospitalarios, a día de hoy estas mismas fuentes descartan esta opción precisando que se apuesta por radicar toda la docencia en el seno del campus.

Sexto no preocupa. El decano de Ciencias de la Salud, Rafael Ballester, ha precisado que por el momento ya no preocupa la ubicación de los alumnos de el curso que vienen estudiarán sexto de Medicina ya que es un periodo eminentemente práctico que se viene a desarrollar fuera de las aulas, es decir realizando prácticas en centros de salud u hospitales.

AULAS DE MEDICINA Y ENFERMERÍA EN OTRAS FACULTADES

Mientras que la Facultad de Ciencias de la Salud sigue tomando forma poco a poco, la Universitat Jaume I incorpora cursos de Medicina desbordando así la capacidad del edificio provisional que ocupa esta Facultad, ubicado en el aula de la Facultad de Humanas. El primer módulo de la primera fase, puesto en marcha a inicios de este curso 2015-2016 acoge



Una alumna, ante la futura facultad de Salud de la UJI. EUGENIO TORRES

sólo despachos y laboratorios de investigación por lo que la actividad docente queda relegada de momento en las recién estrenadas instalaciones.

Tal y como ha explicado responsables de dicha Facultad,

«para este curso se han derivado diversos cursos del grado de Medicina y también del de Enfermería a otras Facultades».

En concreto, estas mismas fuentes aseguran que los alumnos de segundo y tercer

que el retraso en la adjudicación se debe a diversos trámites administrativos, confirmando también que la previsión es adjudicarlo a finales de septiembre y empezar las obras de manera inmediata durante octubre. Además, fuentes de la OTOP han precisado que la adjudicación se ha concretado en tres lotes y así el proyecto distingue la obra civil de las instalaciones eléctricas y las instalaciones de climatización, una opción que, según la OTOP garantiza la calidad y la agilidad en la construcción de los edificios.

Además, la OTOP precisa que la idea en este proyecto se centra en intentar acortar al máximo los plazos para lograr que las instalaciones que se puedan disfrutar cuanto antes. De esta manera, los técnicos apuntan a que el proceso de equipamiento podría compatibilizarse con el final de la obra. «No obstante es muy aventurado sin haber iniciado las obras apuntar a un plazo u otro de finalización», aseguran desde la OTOP, que apuestan por valorar el fin de obra cuando se avance un año la construcción de los módulos.

Recordar que este proyecto, que finalmente se pudo licitar tras el compromiso obtenido por parte de la Generalitat en diciembre de 214 de abonar la deuda antigua contraída con la UJI, constará de tres edificios para investigación, servicios comunes y docencia. Esta infraestructura es considerada por los responsables de la Jaume I como básica para consolidar el modelo de Ciencias de la Salud en el seno de la UJI tanto en el ámbito del estudiantado, como para garantizar el buen funcionamiento de la investigación que ya se desarrolla en el seno de este ámbito.

curso de Medicina así como dos cursos de Enfermería recibirán sus clases en la Escuela Superior de Ciencias y Tecnología, quedando los primeros cursos de ambas titulaciones en su sede provisional al objeto de que los estudiantes que empiezan los grados se sientan más vinculados a las instalaciones de la sede provisional, donde también se ubican los laboratorios y las dependencias administrativas de la misma. El reparto de estudiantes de Medicina y Enfermería en el campus no es nuevo ya que en años anteriores ya se tuvo que ocupar aulas de otras facultades.